

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Gerona al mes. 1'50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. 5 »  
Ultramar y Extranjero, id. 15 »  
PAGO ADELANTADO

## Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA, CORREO GERONA

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS

A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto. 5 Cts.  
Número atrasado. 15 »  
Paquetes de 25 números. 1'25 »

AÑO VI

—GERONA— MIÉRCOLES 27 DE JULIO DE 1898—

NUM 137

## FONDA CENTRAL DEL JARDIN DE Pacully y Robert

Plaza del Pino, n.º 1.—Barcelona

Los nuevos dueños participan a la numerosa clientela haber introducido grandes mejoras en beneficio del público.—Espaciosas habitaciones con iluminación eléctrica.—Servicio a la carta a precios reducidos y mesa redonda.—Cocina de primera francesa y española.

Cubiertos desde 2 pesetas

Servicio esmerado y agradable.—Salones para familias y especiales para banquetes. Hospedaje completo desde 4 PESETAS.

## MODAS

### ESTRELLA AUGUET

Gran surtido en puntillas, pisés, gasas, cintas y demás adornos para vestidos. Especialidad en guantes y atanicos

27.—Calle de la Platería.—27

GERONA

En la administración de este periódico se admiten esquelas de defunción hasta las 6, tarde.

## Bautista Jovet

Gran Fábrica de muebles de todas clases

Casa fundada en 1878

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Sólida construcción y elegante en el estilo.

Especialidad en sillones y mercedores para balnearios.

Mobiliarios completos a precios baratísimos.

Ronda de Fernando Puig.—GERONA

## Seccion religiosa

Santo de mañana.

San Nazario.

Cuarenta Horas

Iglesia del Mercadal.

## LA PAZ O LA GUERRA

Las noticias son contradictorias en lo que se refiere a la paz. Para unos, las gestiones que el embajador de Francia en los Estados Unidos entabló, obediendo indicaciones de su gobierno, quién a su vez debió tomar esa iniciativa por las que ante él entablara el Gabinete español, han fracasado por completo, debido a las desmesuradas exigencias de Mac-Kinley, árbitro en los actuales momentos de que cesen ó se prolonguen indefinidamente las hostilidades. Para otros, el Gobierno español, nada ha hablado de paz con el enemigo, pero sí—aconsejado por las grandes potencias—insinuado su decisión de llegar a la paz en condiciones que dejarán a cubierto el honor de España.

Para muchos, ambas referencias solo son una, no habiendo de ellas otra cosa que haberse negado Mr. Mac-Kinley a admitir proposiciones que no vinieran directamente del Gobierno español.

Por último, no falta quienes aseguren que de la conferencia que oficialmente tuvo Mr. Cambon con el presidente de la república de los Estados Unidos resultan leoninas las condiciones que este impone para llegar a la paz, no por falta de voluntad, sino porque no ha llegado todavía la hora de llegar a ella; hora que tampoco

llegará, interin esa potencia, no haya demostrado al mundo entero, dos cosas: que es una potencia marítima de primer orden y que cumple al pie de la letra su programa.

En este mar de confusiones, es perfectamente verosímil que el jefe del Gobierno, hace tiempo se halla decidido a entablar los trabajos preliminares para la paz, pero fué conocida la disposición de ánimo en que se halla el enemigo—bien que sus conclusiones no habiendo podido ser hechas de un modo directo, estén sujetas a variaciones apreciables—esos preliminares hanse visto interrumpidos por otras dos causas: por no querer doblegar la cerviz; ante este enemigo de ocasión y por encontrar excesivamente exageradas estas condiciones.

En estas condiciones, solo cabe a nuestro Gobierno secundado por cuantos elementos sanos existen en el país estudiar ó apreciar con toda exactitud los medios de recursos con que aun contamos para proseguir una campaña a la que solo hemos ido para defender nuestro honor.

Colocada la cuestión en este terreno escabroso, es decir, en una de esas encrucijadas en que el caminante vacila y duda entre la dirección que hay que tomar, solo podría llegarse a la anhelada paz, ó castigando duramente al enemigo reconquistando—en cuanto este distraiga parte de sus fuerzas—a Santiago; haciendo imposible su desembarco en la isla de Puerto Rico. declarando el corso y haciendo una guerra de muerte ó vida a todo su comercio, ó diga clara y francamente que los recursos con que contábamos para la lucha están completamente agotados y si esas declaraciones no dan resultado alguno, interna ó externamente hablando, apélese entonces al sentimien-

to nacional, haciéndole entender que ha llegado la hora de los grandes sacrificios y combatamos—sin tregua ni descanso, sin pusilanimidad ni vacilaciones—por la vida, por esta vida que nos es tan cara, ya que hasta ahora solo hemos combatido por el honor.

## REDENCIONES

Por el Ministerio de la Guerra se ha dictado la siguiente Real orden circular:

«El no hacer mención la ley de reclutamiento vigente del beneficio de la redención a los reclutas condicionales, debió ser sin duda, porque se entendiera que los que se hallan en esta situación no habrían de acogerse a tal ventaja, una vez que la excepción que les asistía determinaba su calidad de libres temporalmente del servicio; pero las varias peticiones de dichos reclutas, ponen de manifiesto el deseo de redimirse. Con el fin de conciliar las necesidades del servicio con los intereses de aquellos, el Rey (q. D. g.), y en su nombre la Reina Regente del Reino, ha tenido a bien disponer:

1.º Se concede autorización para que en el mismo tiempo que la ley señala a los reclutas del reemplazo anual, puedan redimirse del servicio, por 1.500 pesetas, los reclutas condicionales que hayan sufrido la segunda revisión.

2.º Los reclutas que se acojan al indicado beneficio, pasarán a la situación de deposito correspondiente, con todos los derechos a esta anexas, pero entendiéndose que renuncian a toda excepción ó exclusión que pudiera asistirles, ya fuera la alegada u otra que les sobreviniere.

3.º En ningún caso estos individuos tendrán derecho a la devolución de la cantidad que depositen para el indicado fin.

De Real orden lo digo a V. E. para su conocimiento y fines correspondientes. Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid 22 de Julio de 1898.—Correa.»

## Páginas de la Historia

Batalla de Neerwinden

28 JULIO DE 1693

La guerra que Alemania, Inglaterra, España, Holanda y Suecia, sostenían juntas formando la llamada «Liga de Augsburgo», contra Francia, no tenían mejor aspecto para aquellas en 1693 que en el año anterior.

En Flandes, España, Alemania é Italia, aliados y franceses peleaban con dureza y teson, y aunque no eran muchas las ventajas conseguidas por éstos, casi siempre la victoria estaba por su parte.

A fines de la primavera de 1693, con tropas inglesas hannoverianas, españoles braddemburguesas, holandesas é italianas, que harían un total de 58 batallones y 117 escuadrones, disponíase Guillermo de Orange, entonces en posesión de la corona de Inglaterra, a invadir el Artois, y noticioso de ello el monarca francés, con rapidez inusitada envió al mariscal de Luxemburg, al frente de 30 batallones y 195 escuadrones, a cortarles el paso.

Los aliados, al conocer la aproximación de los franceses, apoyando su extrema derecha en las aldeas de Laer y Neerwinden, ocuparon una línea de pequeñas alturas y en ellas se atrincheraron para rechazar las acometidas de los contrarios. Cuando aun el de Orange no había terminado las obras de atrincheramiento se presentó el mencionado mariscal, y cayendo briosamente y con corajudo impetu sobre las citadas aldeas, las asalto, privando a los aliados de aquellas bases de sus líneas, si bien después de rudos ataques y reñidos encuentros.

El primer ataque que les franceses dieron a Neerwinden fue rechazado; más en el segundo, dado aún con mayor heroísmo,



no pudiendo los de Brandembury y Hannover resistir la acometida, fueron arrollados; en tanto esto ocurría á los brandemburgueses y hannoverianos, los españoles eran objeto de admiración para sus enemigos los franceses.

Por tres veces estos intentaron el asalto de Laer, y otras tantas debido á la bravura y heroica resistencia de aquellas empesose un combate rudo y costoso para ambas huestes, que siempre terminó con la retirada de los de Luis XIV. Gracias al arrojado comportamiento de los españoles el resto de las tropas de Orange se reficieron un poco y llegaron hasta apoderarse varias veces de Neerwinda, empeñándose con tal motivo combates reñidísimos.

Cuando se peleaba con mas ardor y coraje en toda la linea, todos con igual bravura y arrojo presentose procedente de Huy, el general francés Harcourt, y siendo reforzadas con sus tropas la derecha de los suyos, pudo ser asaltada por varias partes las posiciones de los aliados, que era donde estes, durante la lucha, habían reconcentrado más fuerzas. Ya era imposible sostenerse en las posiciones, y por tal motivo el de Orange dispuso la retirada que si bien se emprendió con algun desorden, muy pronto se restableció la normalidad, terminando por ser una retirada honrosa y memorable.

MAESE RODRIGO

## EL PARLAMENTO JAPONES

Un redactor de la «Revue bleue», que asistió hace poco á una sesión de la Cámara de Tokio, asegura que el primer aspecto del Parlamento japonés no difiere mucho del que presenta nuestro Congreso de los Diputados. Los escaños en hemicírculo, la tribuna, el banco de los ministros, la arquitectura, el mobiliario, todo se parece.

Aparte de algunos apeados á las costumbres tradicionales, los diputados japoneses vistense á la europea. El presidente usa una levita de corte irreprochable.

A estas analogías, puramente materiales, se limitan las semejanzas entre los dos Parlamentos, porque en Tokio las legislaturas son verdaderamente silenciosas. Allí nadie abusa de la paciencia de sus colegas porque son desconocidas en el Japon la fraseología, la retórica y la declamación. Los discursos más largos duran diez minutos.

Los ministros no son responsables ante la Cámara, que no los nombra ni los quita. El Parlamento sólo es una Asamblea consultiva, y en caso de conflicto con el gabinete, no puede hacer otra cosa que acudir al emperador por vía de representación.

Si el soberano no llega á conciliar ambas partes, sacrifica á una de ellas, que es casi siempre la Cámara. Así es, que desde 1890, y aunque los diputados estén nombrados por cuatro años, ha habido cinco elecciones generales.

Los sueldos de los diputados son modestos. El presidente cobra 4.000 yen, ó sea 10.200 francos; los representantes 800 yen, que equivalen á 2.040 francos.

## Iluminación de la torre Eiffel

Hace algunos días han empezado los ensayos de la iluminación, verdaderamente grandiosa, de la Torre Eiffel para la Exposición de 1900.

Estos ensayos, bastante curiosos, que pueden ser vistos todas las noches desde

cualquier punto de Paris, no son, por ahora, más que parciales; pero dan una idea de lo que será la iluminación colosal de la Torre, que excederá en esplendor á todos los espectáculos análogos conocidos hasta hoy.

Compondrán dicha iluminación unos 8 ó 10.000 focos eléctricos encerrados en bombas de cristal blanco. Estarán colocados de metro en metro, y dibujarán las plataformas, las arcadas y todas las aristas principales de la Torre, desde la base de los pilares hasta el extremo más alto; de que aquella brillara de noche fríaticamente, con todos los pormenores de sus contornos, entendiéndose su claridad hasta la distancia de unos 40 kilómetros alrededor de Paris.

En 1889 solamente los arcos y las plataformas fueron dibujados con luces, y éstas eran de gas.

El objeto de los ensayos actuales consiste en obtener, por el estudio de los intervalos entre los globos luminosos, líneas aparentemente continuas, bien por la confusión entre una luz y otra vistas á grandes distancias, bien por la superposición de los globos, vistos desde el pie de la Torre.

**En las canteras** para adoquines del señor Miró (Amer) se necesita un herrero que sea bueno y esté acostumbrado al temple del acero para la piedra dura.

También se admitirán melonaires y trencadores.

## En la villa de La Escala

se arrendará un magnifico y espacioso primer piso, comodamente amueblado para la temporada de verano.

Para informes dirigirse á don Juan Delafó. LA ESCALA.

## Crónica

Desde el próximo mes de Agosto comenzará á regir un nuevo impuesto sobre las localidades de los espectáculos.

Será este de un 50 por 100 sobre el actual y se pagará desde la cantidad de 10 céntimos de peseta.

En vista del elevado precio de las licencias de uso de armas y de caza, los cazadores de esta provincia y de casi todas las de España, tienen el propósito de dirigir una exposición al Gobierno pidiéndole rebaje el precio de ellas, instancia que suponemos no será desatendida, en beneficio del erario ya que el valor actual de las licencias debe producir un resultado negativo, desde el momento que sólo los cazadores de desahogada posición pueden permitirse hoy su obtención.

El periódico «La Autonomía», en su último número publica el Manifiesto del comité regionalista democrático federalista.

Trata el documento de la guerra y la paz y de la forma republicana y federal que constituye su programa político.

Sobre los primeros puntos recuerda que el partido federalista recomendó la concesión de la autonomía á Cuba y fue siempre adversario de la guerra con los Estados Unidos, y aboga por que España vaya sucesivamente á la paz.

Respecto á principios políticos, confiesa una vez más su fe en la forma republicana federal, combatiendo por igual la forma monárquica y la república unitaria.

El 31 de los corrientes termina el periodo de veda para pescar, que empezó en 1.º de Marzo.

El artículo 28 de la ley de presupuestos

para el corriente ejercicio previene en su último párrafo queden libres de las responsabilidades en que hubieren incurrido los contribuyentes que declaren su verdadera riqueza contributiva, dentro de los seis meses siguientes á la promulgación de la misma ley, haciendo extensivo igual beneficio á los que habiendo firmado las hojas evaluatorias tengan reclamaciones pendientes de resolución definitiva.

Y como quiera que es de gran interes que tan importante beneficio llegue á conocimiento de los particulares que se hallen en cualquiera de las circunstancias expresadas, llamamos la atención de los mismos, advirtiéndoles que pasado el plazo de seis meses, que al efecto se les concede, se procederá con todo el rigor contra los ocultos de riqueza que no se hayan acogido á las ventajas del referido artículo.

La Dirección general de Aduanas ha dirigido una circular á las Delegaciones de Hacienda interesándolas para que tan pronto como se conozca el resultado de la actual cosecha de trigo, informen con urgencia sobre el número total de kilogramos en que se calcula su rendimiento en las respectivas provincias, manifestando al propio tiempo si la recolección puede calificarse de «superior», «buena», «normal», «corta» ó «mala» para cumplimentar lo dispuesto en la real orden de febrero 1895, en la que se previene hacer un estudio especial del comercio de trigos en España.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de San Julián de Ramis, dotada con el sueldo anual de trescientas setenta pesetas.

La «Unión Catalanista» publicará en breve una alocución invitando á la asamblea de este año, que se verificará en Tarragona.

A 40 céntimos, ó sea al 3 por 1.000, ha acordado el Banco de España, elevar el cambio de los giros de plaza á plaza en que tiene sucursal.

Esta noche, de 9 á 11, se tocarán escogidas sardanas en la Rambla de la Libertad, por la acreditada copla «Pep» de Figueras.

Se han recibido por el gobierno despachos que confirman la noticia de origen particular referente al envío á España de los detenidos de buques mercantes.

Se sabe de un modo oficial que en el vapor inglés «Hesperia» de la casa Herderson Bros de Barrow, han saído para España 247 oficiales y marineros de los buques mercantes capturados por los norteamericanos desde el principio de la guerra.

Contra lo que se había dicho, el lunes, martes, miércoles y jueves de la proxima semana celebrará su fiesta mayor con gran esplendor la villa de San Feliu de Guixols.

Para la misma, han sido contratadas las bandas del Regimiento de Guipúzcoa, la de la Casa de Caridad de Barcelona, y las coplas «La Principal» de Perelada y «Agramunt» de Castelló de Ampurias.

Sigue el calor apretando que es un «disgusto».

A pesar de que vez en cuando aparecen en el horizonte algunas nubes, no viene la lluvia á refrescar la temperatura ni á mitigar la sequia que empiezan á padecer los campos, creyéndose que algunos labradores que si por toda esta quincena no llueve, la agricultura de esta comarca sufrirá daño de consideración.

Ha salido para Palamos acompañado de su distinguida familia y con objeto de pasar la canícula en aquella pintoresca villa, el ilustrado maestro de esta ciudad y particular amigo nuestro, don José Dalmau Carles.

Hoy es el día anunciado por los astrónomos de una lluvia de estrellas muy visible á primera hora de la noche.

Han sido declarados nulos y sin curso los expedientes de registro de las minas de pirita de hierro y cobre tituladas «San Fructuoso» y «Jupiter» en término de Oix, solicitadas por doña Euduvigis Cinto y Gimenez y don Baudilio Turnivell y Fiol, vecinos de Barcelona.

El comandante militar de marina de Barcelona, don Ubaldo Montojo ha comunicado, para que llegue á conocimiento de los navegantes, que han quedado apagados los faros del trozo de costa correspondiente á las provincias marítimas de San Sebastián y Jijón.

Se ha publicado en la «Gaceta» en Real orden disponiendo que los agentes ombreados por los Municipios para el cobro de intereses de láminas del 80 per 100 y pagos que realicen por el Ayuntamiento para atenciones de primera enseñanza, contingente provincial y otros conceptos, tengan el carácter de cualquier otro recaudador de fondos municipales.

La «Gaceta» ha publicado una Ley concediendo á la compañía del ferrocarril económico de Olot á esta una prórroga de tres años para la conclusión de las obras, de las cuales están terminadas y en explotación las de la primera seccion, y en curso de construcción las de la segunda y última seccion.

Las cartas que circulan por correo solamente necesitan llevar un sello de 5 céntimos del impuesto de guerra, sea el que quiera el número de los de comunicaciones que su peso requiera.

Hacemos esta advertencia porque se viene observando que son muchas las cartas que circulan con igual número de sellos de guerra que el de comunicaciones, perjudicándose con ello evidentemente los interesados que padecen este error.

Se han dado las órdenes oportunas para la busca y captura de 51 excedentes de cupo del 97, pertenecientes á esta zona, que han faltado á la concentración.

Esta mañana hemos tenido la satisfacción de saludar en esta capital al reputado letrado y alcalde de La Bisbal, nuestro muy querido amigo don José María Fina.

El domingo proximo en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores se celebrará con toda pompa la festividad de San Ignacio de Loyola, patrono de los reverendos padres jesuitas.

Terminado el padron de cédulas personales de esta capital para el año económico de 1898 á 99, estará de manifiesto al público en las oficinas de la administración de Hacienda, por espacio de diez días, durante cuyo plazo se admitirán reclamaciones.

Ha tomado posesión de su destino en esta Principal de Correos el aspirante 2.º don Carlos Hidalgo.



Ha sido detenido por la benemérita del puesto de San Juan de las Abadesas, el peón caminero Juan Sal y Riol, vecino de la expresada villa, como autor del robo de dos panes verificado en el «Manso Escamat».

La guardia civil de San Miguel de Fluviá ha recogido una escopeta del vecino de San Mori Juan Renat Reglà por usarla sin la correspondiente licencia.

El viernes próximo quedará abierto el pago del cuarto trimestre a los maestros activo.

Por haberle encontrado infringiendo la ley de caza, ha sido denunciado al juez municipal de Vilanant, el vecino de la expresada población, Miguel Casellas Clavaguera.

### Insecticida vegetal

#### Destrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabajos, polillas, hormigas y demás insectos, us. el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni a los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fuelles establecido en la

#### POSADA DE PEDRO MONTAÑA

Frente a la Audiencia de esta ciudad.

### Aceptaciones

de créditos sobre París para todos los comerciantes e industriales. Dirigirse a Durán, rue Demarquay, 8, París.

## Sección comercial

### BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA

#### Cambios del día 27 Julio de 1898

Interior	50'10	Alfonso	7000
Exterior	60'70	Isabel	73'00
Cubas 86	62'00	Onzas	70'00
> 90	48'00	Oro de 4 ds.	69'00
Nortes	24'25	Oro > 2 y 1 ds.	60'00

### GIROS

Paris vista	72'00	Londres vista	43'40
-------------	-------	---------------	-------

### CUPONES

#### Vencimiento julio

Cubas 1886 y 90	70'00
Exterior	85'00
Interior y Amortizable.	7'00

### BOLSIN DE MADRID

Fin de mes 00'00	Londres	00'00
------------------	---------	-------

## NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 27.

Circula con gran insistencia en esta cote el rumor de que hay tres buques yanquis a la vista del puerto de San Sebastian.

Dúdase de su certeza.

Se ha recibido el siguiente despacho oficial de Puerto Rico.

Puerto Rico (sin fecha)

Capitán general a ministro Guerra.

Enemigo desembarcó ocho mañana en Guanico fuerzas considerables de artillería e infantería ocupando playa y población.

Nuestro destacamento intentó defenderse, rompiendo el fuego.

Ante superioridad enemiga tuvo que replérgase con sensib'es bajas, oficial y tres soldados heridos, apostándose para resistir.

—Ha sido muy comentado un suel-

to que «La Epoca» de anoche publicó, habiendo de agitación carlista en el Bajo Aragón.

Según telegramas de Washington la idea de la paz se abre camino entre los elementos sensatos de la república norteamericana.

El general Deifield ha llegado a Washington, siendo portador de una carta del emperador de Alemania para Mac-Kinley.

Manifiesta Guillermo II en su carta los mejores sentimientos hacia los Estados Unidos.

Desautoriza al almirante Diedrichs por los actos realizados en Filipinas.

Esta carta ha producido extraordinaria sensación en toda la República.

De Washington se asegura que la junta revolucionaria (?) de Puerto Rico ha dado un manifiesto favorable a la anexión de los yanquis.

Los periódicos londenses que Calixto Garcia se encuentra en los alrededores de Santiago con el propósito de apoderarse de la población en cuanto la abandonen las tropas del general Shafter.

Telegramas de Nueva York afirman que varios miembros del Gabinete insular de la isla de Cuba han salido para Güines con objeto de celebrar una conferencia con Máximo Gómez.

Preguntado el señor Sagasta sobre el particular, ha dicho que no puede decir nada porque ignora lo que puede haber de cierto en la noticia.

Han circulado en Madrid rumores sobre movimientos carlistas que pretenden verificar algunos cabecillas

que tomaron parte en la última guerra civil.

Según parece todos los síntomas coinciden en que el primer chiapano procederá de Aragón.

Han ocurrido 296 casos de fiebre amarilla en el ejército del general Shafter y han muerto cuatro de los atacados. Dicha enfermedad tiende a propagarse.

La mayoría de periódicos de Londres creen que las bases para la negociación de la paz entre España y los Estados Unidos son las siguientes: proclamación de la independencia de la isla de Cuba, anexión de Puerto Rico a los Estados Unidos y devolución de las islas Filipinas a España.

El parte de la «Gaceta» referente a la enfermedad del Rey dice que éste guardó ayer cama por habérselo presentado ligera fiebre catarral acompañada de erupción en la cara, permitiendo afirmar que se trata del sarampión, el cual sigue su marcha regular.

El general Shafter ha pedido nuevamente refuerzos.

Han sido puestos en libertad los prisioneros españoles llegados a Anápolis, entre los cuales no se contaba ningún enfermo.

Entre los habitantes de la Habana es objeto de preferencia la anexión a los Estados Unidos que a la independencia de la isla.

En varios despachos de Berlín y San Petersburgo se afirma que se ha convenido realizar una acción conjunta de las potencias para impedir que los Estados Unidos ocupen las Filipinas.

Imprenta de El Correo de Gerona

A los pocos momentos volvieron el hortelano y sus dos criados con unas angarillas que tenían para el servicio del jardín y sobre las que habían puesto un colchón.

Colocado el marqués sobre éste dirigióse al cortejo del herido hacia la casa que se veía a lo lejos.

Intornáronse en sendero que cruzaba unos campos muy soberbios de cebada que era ya amarillenta que ondulaba como el agua a impulsos de la brisa.

Al llegar a la esquina de una elevada tápia, los que llevaban al marqués se dirigieron hacia la izquierda y se detuvieron poco después ante una puerta enverjada que daba paso a un huarío lleno de legumbre y de flores.

En un rincón y al lado de una gran invernadero, ante el que estaban formados en la fila como soldados los naranjos, granados y laurelesrosas, elevábase un grau pabellón cuyo techo estaba cubierto de tejas azules y su fachada de plantas trepadoras lastbonitas de la creación como jazmines de Virginia clemáticas y rosales de Bengala.

Los portadores de las angarillas subieron una escalera de piedra aon barranda de hierro y entraron en una gran sala empapolada de gris, adornada de cortinajes de tela persa, y en la que había además de unas cuantas sillas de asiento de paja amarilla y respaldo en forma de lira, una cama sobre la que se extendía un pabellón que estaba muy bien formado por una tela de ramos grandes.

No podía ser más sencillo y modesto, y sin embargo, el conjunto resultaba agradable y cómodo.

Los muebles de cerezo tenían ese brillo que dan la limpieza y los años, y la luz alegre y cálida del sol entraba allí como en su casa por las ventanas per las que penetraban a la vez bocanadas de aire saturadas con los aromas de las flores de azahar y las rosas del jardín.

Al lado de la cama hallábase una joven alta y con el pelo rubio, dando la última mano a los preparativos.

En la cocina ocupábase mientras tanto la mujer del hortelano en calentar agua y preparar irapos e hilas

mero manifestando que para esto contaba con el auxilio de su mujer y de su hija.

Era una muchacha de dieciseis años que no tendrían inconveniente en asistirle mientras fuese necesario.

—Debía ser...

—Sí; ya comprendo lo que quieres decir.

—Ya lo has entendido, he?

—Sí.

—¿Pero lo es?

—Ya lo creo, y tuvo la muchacha compasión del herido ella se propuso en curarle.

—Joven simpática y hermosa.

—Eres tú, digna de ser estimada.

Los amigos del marqués aceptaron la proposición del hortelano, y éste fué con sus criados en busca de unas angarillas y un colchón para trasportar al herido.

—¿Lo llevaron a su casa?

—Claro que sí.

—También le podían llevar...

—Acasa un médico verdad?

—Sí.

—Allí mismo le llevaron.

Entre tanto el médico hizo su primera cura a Mauricio que en pocos minutos tuvo el brazo vendado y en cabestrillo.

—No será nada.

Y dijo el doctor Guerin.

—Sí, lo dijo él.

—Como que...

—Porque puede asegurarse que la fractura tiene poca importancia. Tres semanas de descanso forzado y podéis decir que estáis bien.

—¿Podré emprender el viaje de regreso a París?

—No hay ningún inconvenien, y, dicho sea entre nosotros, habéis salido



ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS

Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del Estómago e Intestinos, aunque lleven 25 años desufrimientos y no hayan encontrado alivio para los demás tratamientos. CURA el Dolor de estómago, los vómitos, ardores, acedias, estreñimiento, diarreas, úlceras del estómago, Dispepsias y catarros intestinales. Cura el mareo de mar. Ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica.—MADRID, Serrano, 30.—BARCELONA, Dr. Andreu y J. Uriach y compañía y farmacias.—GERONA, Dr. Pérez Xifra y principales farmacias.

CAMISERÍA

EUSEBIO MURTRA E HIJO

Calle de la Cort-Real, número 1

GERONA

Casa especial en el corte de camisas y calzoncillos para caballero. Gran surtido en blusas y camisones para señora, colores sólidos y garantidos. Camisas para caballero Vichy francés. Alta novedad, camisas Nansuk, género finísimo y calado, única en GERONA. Cuellos y puños color para señora y caballero.

A los señores profesores de cornetín

CORNETINES de BUFFET

de sonidos potentes, bien timbrados y afinación perfectísima. Son preferidos a los de otras marcas por los más distinguidos solistas haciendo elogios entusiastas de estos cornetines el popular concertista señor Santapaula.

Se invita a los señores cornetistas que los examinen en el Establecimiento musical de Juan Ayne Fenando VII, 51 53 Barcelona

LA MEDICACION SULFUROSA A DOMICILIO

POR LAS

Gotas-Madres Sulfurosas de Bar

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros, p. monarcos, tos, anginas, asma, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 ptas. Droguería y Farmacia del Dr. Pérez, Abeuradors, 2 y 4

MEDICAMENTOS ACREDITADOS

RECOMENDADOS POR LA CIENCIA MÉDICA

JARABE DE HIPOFOSFITOS «GIMBERNAT»

El mejor de los tónicos reconstituyentes conocidos, abre el apetito, cura la anemia, clorosis, dolores musculares, enfermedades medulares, histerismo, insomnio, de efectos sorprendentes en las convalecencias, frasco 10 reales

VINO RESTAURADOR «GIMBERNAT»

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que es el Restaurador por excelencia para combatir el escrofulismo, tumores fros, raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidad, ataxia o adquiridas, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad o falta de nutrición. Es a gusto agradable, de modo que en vez de repugnar al enfermo, le toma con placer, frasco 22 reales

VINO DE NUEZ DE KOLA «GIMBERNAT»

Considerado como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón, estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido, precio 8 reales

VINO IODO TÁNICO FOSFATADO

De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la tisis, escrofulismo y debilidad general: precio 8 reales.

LICOR DINAMOGÉNICO «GIMBERNAT»

A base de Morruol (principio activo del aceite de bacalao) nogal y lactofosfato de cal: frasco 12 reales.

PASTILLAS «GIMBERNAT» Coo-boro-sódicas a Cocana.

Contra las enfermedades de la boca, garganta y laringe. Conservan la voz y evitan la fatiga: precio 8 reales

VENTA AL POR MAYOR en FARMACIA DEL AUTOR

Conde del Asalto, 14.—Barcelona

Detall en todas las Farmacias.

GALLART Y COMPAÑIA

Constructores de máquinas

GERONA

Turbinas y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo. Especialidad en máquinas de vapor y calderas. Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables de algodón, cáñamo y eléctricas para grandes distancias. Instalaciones para fabricas de harinas empleando cilindros ó piedras. Maquinaria para panaderías mecánicas y fabricación de pastas alimenticias. Telares mecánicos de varios sistemas. Bombas norias de varias clases para elevaciones de aguas y para incendios. Máquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alfa (trullo) prensas de engranaje ó palanca. Maquinaria para la fabricación de curtidos. Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones

A LOS VINICULTORES

ENOSÓTERO

para conservar y mejorar los vinos sin emplear alcohol, yessé ni otras drogas

EL VINO con ENOSÓTERO jamás se vuelve agrio y siempre mejora. EL ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de COSERVADOR de los VINOS. Obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo, puede emplearse en todo tiempo.

Unicos representantes en España: J. Uriach y Cia., Moncada, núm. 20, Barcelona. PEDIRLO EN LAS PRINCIPALES DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS. En Gerona: Narciso Pérez (antes Dolores Comas).

Se remite a todas partes. Pedir prospectos

bien librado del paso, mientras que vuestro adversario quedó muy mal parado.

—¿Saldrá con bien?

—Eso si que...

—¿No lo sabes?

—Supongo que si, á no ser pue se presente alguna complicación con la que, a la verdad, no cuento por ahora.

—¿Y quien le cuidará aquí?

—Por ahora nosotros.

—¿Y después?

—Después ya veremos.

—Bien arreglados estáis.

—No mucho como te creas.

—¿Pue como pensais arreglarlo.

—Eso es lo más espinosa del caso, porque hasta dentro de dos ó tres días no se puede saber nada en definitiva acerca de su estado.

—¿Pero no le debe faltar nada?

—A, no, todo lo tiene á proposito.

—Puede que...

—No hay temor.

Doctor, en confianza, ese pobre marqués está arruinado y me doleria en el alma temer ne que reprochar la muerte de un hombre; hacedme, pues, el favor de quedaros aquí y asistirle con todo el esmero y celo de que sois capaz, y yo me encargo de pagaros vuestros honorarios.

Era el célebre operador un aficionado fanático á la música, y al día siguiente se est: enaba un nuevo baile del autor de Sylvia, eso equivalia á pedirle un sacrificio tan grande como el de que se dejase hacer una sangria suelta el .ogarle que dejase de asistir á una primera representación en la Opera.

—Voy á buscar un ayudante.

De todos modos respondo del herido y podéis estar tranquilo, pues me encargo de todo.

Por muchos que sean los errores que haya podido cometer un hombre, una actitud digna y valerosa sirve para hacerlos olvidar, y en Francia una de esas actitudes será en todas las ocasiones merecedora de grandes simpatías.

En ese punto el marqués no habia merecido nunca ningún reproche, y en aquellos momentos se portó muy bien.

En el instante en que Mauricio se dirigió á su coche pasó por su lado y le dijo:

Señor de Verner,—dijo incorporándose el marqués; queréis permitirme que os dé la mano.

—¿Con toda mi alma!—respondió Verner.

—Pues aquí os dejo al doctor, que os acompañe, y ésto os probará que no soy un enemigo para vos.

Adios, señor marqués.

XLVII

A dios, te he dicho.

—Cosa rara.

—Me arrepiento de haberlo dicho, si, si.

—¿Qué os pasa don...?

—Estaba soñando que...

—Que,

—Que á los pocos momentos debieron volver el jardinero y...

—Si.